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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
OPINIÓN / LA PISTA “CONTRA RELOJ” 
Por Abel Magaña 
En 18 días, el domingo 3 de septiembre el frente opositor definirá quien será su candidato o candidata a 
presidencia de la República, todo indica que será Xóchitl Gálvez. El miércoles 6 de septiembre, en 21 días, el 
partido oficial, dará a conocer los resultados de sus sondeos y de quien será su candidato o candidata, ahí la 
definición que parece se tomará en Palacio Nacional, es más difícil de aventurar. Las precampañas oficiales 
para candidatos a la presidencia de la república serán del lunes 20 noviembre al jueves 18 de enero del 
2024. Esto de acuerdo a lo que cada partido determine al interior de su instituto político. Posteriormente 
vienen los tiempos que se llaman de inter campañas. Una pausa en el camino, que es del 19 enero al 28 
febrero. El registro de candidatos se estima para el jueves 29 febrero. Y del viernes 1 marzo al miércoles 29 
mayo de 2024, serán los 90 días de campañas a la presidencia de la república. Para el domingo 2 junio la 
elección. Falta que se definan los procesos de precampañas para candidatos al senado y diputados federales. 
Pero las campañas para esos puestos de elección popular marcan 60 días, entonces serán del domingo 30 de 
marzo al miércoles 29 de mayo. En lo local falta que inicie el llamado proceso electoral y que en sesión del 
consejo del IEEQ se determinen los tiempos de precampañas que pudieran ser del 19 de enero al 17 de 
febrero de 2024. Así también a mediados de octubre el IEEQ, determinará las fechas de registros de 
candidatos. Las campañas llamadas intermedias en el estado por ley tienen una duración de 45 días, porque 
iniciarán el lunes 15 de abril y concluirán como todas las campañas el miércoles 29 de mayo de 2024. La 
sucesión ha comenzado y será de un largo desgaste para los políticos y los ciudadanos por el tiempo que ya 
llevamos dentro de ella. (DQ 7)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
BUSCAN QUITARLE MAYORÍA A MORENA EN SAN LÁZARO 
Es necesario que el Partido Acción Nacional actúe en unidad en las elecciones de 2024, a fin de evitar que 
Morena tenga mayoría en el Congreso de la Unión, tal y como ha ocurrido en los últimos dos comicios, afirmó 
el diputado local del X distrito de Querétaro, Guillermo Vega. (ESSJR 5)  
 
APOYA PAN “ESPERA ACTIVA” DE ENTREGA DE LIBROS DE TEXTO 
La presidenta del PAN, Leonor Mejía, dijo que en Querétaro no se esperará de manera pasiva, sino activa la 
orden judicial para el reparto y distribución de los libros de texto gratuitos. Es lamentable (sic) y madura la 
decisión del gobernador Mauricio Kuri por esperar la resolución jurídica de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación respecto a la distribución de los libros de texto por parte de la SEP. (EUQ 4) 
 
PRI 
 
QUIERE MARIO CALZADA PELEAR CANDIDATURA 
Mario Calzada aspira a volver a ser presidente municipal del Marqués a través de una alianza partidista, 
como la que se da a nivel federal, mencionó que busca contender de manera equitativa con el candidato del 
PAN para que los ciudadanos elijan al cuadro más competitivo y descarta por el momento algún 
acercamiento con Morena. (PA 6) 
 
MORENA 
 
“PLAN PARA GANAR MÁS” DE EBRARD ES “REALISTA” 
El ‘Plan para ganar más  ’es una propuesta económica de Marcelo Ebrard que es “realista y apegada” a la 
actualidad, comentó Luis Salinas, líder de empresarios en el estado. (AM 14, N 6) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DUPLICARÁ KELLOGG SU INVERSIÓN EN MÉXICO 
La empresa crecerá en el estado y el país los próximos tres años, informó su presidente. (DQ principal) 
 
N: DESARROLLO Y PROGRESO 
Reconoce MKG legado de Kellogg Company en su 50 aniversario. (N principal) 
 
AM: FAVORECERÁ AL TURISMO TREN 

México-Querétaro De concretarse este proyecto, el sector del centro del país se beneficiará, pues permitirá 
una gran movilidad de visitantes; coinciden la Sectur estatal y federal.  (AM principal) 
 
EUQ: CAPITAL SUMA 148 ÁRBOLES DERRIBADOS POR LAS LLUVIAS 
Administración trabaja en acciones para prevenir nuevas caídas y evitar riesgos, informa Ecología: 
reemplazarán especies en algunos casos. (EUQ principal) 
 
CQRO: BUSCAMOS AUMENTAR NÚMERO DE POLICÍAS AL SERVICIO DE LA POBLACIÓN: NAVA 
Del 2018 a la fecha se han incorporado 352 policías a la SSPMQ; la nueva convocatoria de reclutamiento será 
hasta el 25 de agosto. (CQRO principal) 
 
PA: QUERÉTARO, SEXTO EN ESTRÉS HÍDRICO 
Depende 60% del abasto del líquido de acuíferos sobreexplotados y 40 restante del estado de Hidalgo, revela 
estudio de Bajo Tierra. (PA principal) 
 
P: VECINOS DEL CENTRO HISTÓRICO PIDEN POLICÍAS ENCUBIERTOS 
La solicitud se realizó al delegado, Octavio Mata, a quien le pidieron operativos con elementos vestidos de 
civil para que detecten probables situaciones de riesgo o posibles delitos en el área. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ANUNCIA KELLOGG'S QUE DUPLICARÁ SU INVERSIÓN EN MÉXICO DURANTE LOS SIGUIENTES TRES 
AÑOS 
Durante un evento que reunió a cientos de colaboradores y autoridades, Kellogg's conmemoró el 50 
aniversario de su planta de producción de Cereales. Nicolás Amaya, presidente de Latinoamérica, dijo que 
durante medio siglo esta unidad productiva ha sido fundamental para consolidar el liderazgo en el mercado 
nacional y regional. (…) Durante su intervención, el gobernador Mauricio Kuri destacó que “En Querétaro 
tenemos algo que se llama rumbo, y ese rumbo es gracias, en gran parte, a las empresas que llegaron hace 50 
años y tuvieron la confianza de Querétaro”. (…) (N 2, DQ 3, AM 6)  
 
RECONOCE GOBERNADOR A MEDALLISTAS QUERETANOS DE LOS JUEGOS CONADE 2023 
El gobernador Mauricio Kuri celebró el desempeño de los atletas queretanos que ganaron medallas en los 
Juegos Nacionales CONADE 2023. La delegación obtuvo 230 medallas en 26 disciplinas, de manera que 
lograron la segunda mejor participación de la entidad por número de preseas en la historia de la 
competencia. (DQ 31, P 3, AM 1 y 8) 
 
LLEGARÁN LAS PRIMERAS 25 NUEVAS UNIDADES DE TRANSPORTE PÚBLICO EN AGOSTO 
A finales de este mes llegarán las primeras 25 nuevas unidades de transporte público de las 400 que se 
implementarán en el estado, adelantó el gobernador Mauricio Kuri. Detalló que en esta semana irá a 
Colombia para verificar los nuevos camiones, los cuales serán de la marca Mercedes Benz. (N 5, DQ 7) 
 
DESAPARICIONES, REALIDAD DEL PAÍS; NO DE QUERÉTARO: KURI  
Ante la llegada a la entidad este martes de 170 madres buscadoras en vida de todo el país, el gobernador 
Mauricio Kuri declaró que la desaparición de personas es una realidad del país pero no de Querétaro. Ante la 
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desaparición de personas, que recalcó, se presenta en muchas partes de México, refirió que, a nivel nacional, 
lo primero que se tiene que hacer es combatir la delincuencia. (CQRO 1 y 5)  
 
INVITA SEJUVE A JÓVENES TIANGUISTAS AL PROGRAMA  “COMERCIANTE CONTIGO” 
Con el objetivo de contribuir y fomentar el crecimiento profesional y económico de los jóvenes que trabajan 
en los tianguis, así como fortalecer el comercio en el estado, la titular de SEJUVE, Virginia Hernández, invita a 
las y los interesados a participar en el programa  “Comerciante Contigo”. (N 6) 
 
VIAJARÁ KURI A COLOMBIA PARA VER NUEVAS UNIDADES DE QROBÚS: GUSTAVO LEAL  
Una de las de las inversiones más importante se llevarán a cabo con este empréstito que está solicitando el 
gobernador del estado, tiene que ver con nuevas unidades Qrobús, se dio conocer el gobernador estará 
viajando a Colombia para ver el ensamble de estas 400 unidades así lo dio a conocer el secretario de 
Finanzas Gustavo Leal. (Imagen Informativa)  
 
CEA INTERCONECTA ACUEDUCTO II PARA CADEREYTA Y EZEQUIEL MONTES 
Personal de la CEA hizo trabajos de interconexión del Sistema Acueducto II a los municipios de Cadereyta de 
Montes y Ezequiel Montes, con lo que se reforzará el servicio de agua potable en la zona del semidesierto 
queretano, beneficiando a más de 41 mil habitantes. (PA 3, AM 5)  
 

PODER LEGISLATIVO 
 
FRENAN ACTIVISTAS LEY DE EDUCACIÓN 
Actores de la sociedad civil se han opuesto a la Ley de Educación del estado, lo que ha frenado la 
presentación de dicha iniciativa por parte de la Secretaría de Educación, informó Ana López, diputada 
presidenta de la Comisión de Educación y Cultura de la LX Legislatura. (DQ) 
 
NO SE PUEDE IMPROVISAR CON LA EDUCACIÓN EN MÉXICO: PAOLA LÓPEZ  
La presidenta de la Comisión de Educación y Cultura de la Legislatura, Paola López, hizo un llamado al 
gobierno federal a realizar labores en el tema de la educación en México y no “improvisar” en el tema; opinó 
que la estrategia educativa no puede cambiar cada ciclo escolar. (AM 3) 
 
EN MARCHA LA REFORMA CONTRA DEUDORES ALIMENTARIOS EN QUERETARO  
En sesión de trabajo de la Comisión de Puntos Constitucionales de la LX Legislatura, presidida por el 
diputado Manuel Pozo, (…) se dio cuenta de las consideraciones de los ayuntamientos en relación con el 
dictamen de la “iniciativa de ley que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Constitución Política del 
estado libre y soberano de Querétaro, en materia de suspensión de derechos para ocupar cargo, empleo o 
comisión del servicio público. Avalan Cabildos ley anti deudores. (DQ, EUQ) 
 
BUSCAN QUITARLE MAYORÍA A MORENA EN SAN LÁZARO 
Es necesario que el Partido Acción Nacional actúe en unidad en las elecciones de 2024, a fin de evitar que 
Morena tenga mayoría en el Congreso de la Unión, tal y como ha ocurrido en los últimos dos comicios, afirmó 
el diputado local del X distrito de Querétaro, Guillermo Vega. (ESSJ) 
 
ALCOHOLISMO Y ADICCIÓN, REFLEJO DEL ABANDONO DE LOS PADRES: MARIELA MORÁN  
La diputada Mariela Morán indicó que es lamentable que un número importante de niñas y niños al día de 
hoy no cuenten con una pensión alimentaria, y que en consecuencia, también tienen problemas de 
alcoholismo y drogadicción, que reflejan esas huellas de abandono. (N) 
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MUNICIPIOS 
 
POLÍGONO DEL PARQUE LA QUERETANA LISTO EN EL PRIMER TRIMESTRE DE 2024: NAVA  
El presidente municipal, Luis Nava, informó que se espera que en el primer trimestre de 2024 quede listo el 
tema jurídico y de adquisición de predios para dar inicio con la construcción del Parque Intraurbano Jurica 
Poniente “La Queretana”. (N 3, DQ 6) 
 
APRUEBAN MULTAS DE HASTA 200 MIL PESOS POR MALTRATO ANIMAL EN QUERÉTARO 
El Ayuntamiento de Querétaro aprobó por unanimidad, con 16 votos a favor, las reformas al Reglamento de 
Protección, Cuidado y Control Animal que contemplan, entre otras cosas, multas de hasta 200 mil pesos a 
quien maltrate a un animal en la capital. (Imagen Informativa) 
 
CONTINÚA ENRIQUE VEGA SUPERVISANDO OBRAS DE URBANIZACIÓN EN COMUNIDADES 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, encabezó un recorrido para supervisar el avance de la 
urbanización de calles provenientes de diversas localidades de la demarcación, con el fin de mejorar la 
imagen urbana y mejorar la calidad de vida de los habitantes. (AM 4)  
 
DESTINA ROBERTO CABRERA 2.4 MDP A LA REHABILITACIÓN DE CALLES EN SANTA BÁRBARA LA 
CUEVA 
Para la rehabilitación de la calle Miguel Hidalgo, ubicada en la comunidad de Santa Bárbara La Cueva, el 
gobierno municipal de San Juan del Río, presidido por el alcalde Roberto Cabrera, realiza una inversión de 
dos millones 480 mil 152.56 pesos, obra que beneficia a alrededor de 100 habitantes de la localidad. (NSJR 1 
y 2) 
  
PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN JUAN DEL RÍO LLEVA JORNADA DEL PROGRAMA MARTES 
CIUDADANO A LA ESTANCIA 
Durante la décima sexta jornada del Programa Martes Ciudadano, el presidente municipal de San Juan del 
Río, Roberto Cabrera, en equipo con los funcionarios, atendieron más de 220 solicitudes de la ciudadanía 
que, este 15 de agosto, se dio cita en la comunidad de La Estancia. (AMSJR 2)  
 
NOMBRAN A NUEVA DIRECTORA DE CUIDADO ANIMAL 
Rosario Camacho fue nombrada como nueva directora del área de Cuidado y Protección Animal en San Juan 
del Río por la Secretaría de Participación Ciudadana, que tiene la encomienda de dar solución a la 
problemática que se vive con sobrepoblación de perros y gatos en este municipio. (AMSJR 2)  
 
ES LAURA FERNÁNDEZ, PROCURADORA SOCIAL EN SJ 
Laura Fernández es la nueva procuradora social del nuevo modelo de Justicia Cívica en el municipio de San 
Juan del Río, dio a conocer Bibiana Rodríguez, secretaria de Gobierno, quien apuntó que desde hace algunas 
semanas se incorporó. (ESSJR 3, AMSJR 4) 
 
CAPACITAN A FUNCIONARIOS 
Para mejorar las condiciones en las que se da el servicio a las personas en el municipio de Amealco de Bonfil, 
se llevó a cabo una capacitación dirigida a los servidores públicos con la cual se pretende hacer más 
sensibles a quienes están en ventanillas o el frente de diversas áreas. De acuerdo con el presidente 
municipal, René Mejía, este tipo de esquemas se lleva a cabo de manera regular y pretenden generar mayor 
empatía con la ciudadanía. (ESSJR 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
“Amigos”. La idea de una eventual alianza con el PRI y el PRD ha logrado algo imposible al interior del PAN: 
unir a Pancho Domínguez y a Ricardo Anaya… pero en contra de ese acuerdo. Los grupos de ambos 
personajes son los más reacios a replicar en Querétaro la coalición, no porque minimicen la oposición de 
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Morena, sino porque reduciría los espacios para los suyos. RIVALES. En todo lo demás siguen tan lejanos 
como siempre, especialmente sobre el intento “anayista” de apoderarse al mismo tiempo de la capital del 
estado, vía Felipe Macías, y del Senado vía una plurinominal que acabe con el exilio de Anaya. De lujo. El 
jurista Norberto Alvarado presentará otro libro de su autoría: “Función Notarial, Derechos Humanos y 
Argumentación Jurídica”, cuyos comentarios estarán a cargo de un panel de lujo con la magistrada 
presidenta Mariela Ponce Villa, el ex gobernador Mariano Palacios Alcocer y el ombudsman Javier Rascado 
Pérez. Desde Palmillas hasta las inmediaciones de El Sauz, es donde se han registrado incidentes de gran 
impacto. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / TRANSPORTE  
Por Adán Olvera 
Será a finales de este mes cuando la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro (AMEQ) reciba los 
primeros 25 camiones de 400 comprometidos por el gobierno para integrarlos al sistema de transporte 
público Qrobús. Son los primeros camiones de una flotilla de 400, que se supone que tendrán que estar listos 
al finalizar este año y se integrarán a un nuevo sistema de transporte, que tendrá nuevas reglas y un nuevo 
esquema para ser eficiente a los ciudadanos, que padecen todos los días las fallas de un sistema de movilidad 
poco efectivo en Querétaro. Lo que se sabe, es que son unidades de la marca Mercedes-Benz que se 
ensamblan en Colombia; una cantidad importante de unidades pues no es tan fácil sacarla al mercado. Ya 
casi hay vialidad en 5 de Febrero y casi tenemos listos los paraderos de autobuses, las unidades están en 
ensamblaje en Colombia y a finales de año todo estará listo. Lo cual quiere decir que será la mitad de la 
administración de Mauricio Kuri, cuando la apuesta de un transporte público de calidad y vialidades, que 
aporten soluciones a los queretanos se podrán ver; es una puesta arriesgada porque se estará entrando al 
año electoral, donde la ciudadanía padece de problemas en la movilidad, fallas en el suministro eléctrico y 
por ende la falta de agua potable en algunas colonias por la situación de la falta de bombeo. Las autoridades 
saben que tienen que dar soluciones lo más pronto posible para que los ciudadanos, sientan ese apoyo de su 
gobierno; Querétaro, recientemente comparte cifras importantes de avance significativo de combate a la 
pobreza y por supuesto que tiene que ver con el aumento de la calidad de vida de los habitantes y con eso 
viene obviamente mayor exigencia en los servicios y en seguridad de las familias de Querétaro. De rebote. El 
constante robo de cable e infraestructura en las calles de Querétaro, colmó la paciencia de las autoridades y 
los operativos en las chatarreras serán constantes para dar con aquellos que compran robado y afectan a la 
ciudad; en la situación pagarán justos por pecadores. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Fideicomiso. Para poder realizar el proyecto energético del Gobierno Estatal, la Secretaría de Finanzas 
creará un fideicomiso compuesto por recursos del Estado, el Impuesto Sobre la Nómina (ISN) y el sector 
privado. Tan solo de ISN se calcula que recaudarán más de cuatro mil 500 millones de pesos. Por su parte, la 
Agencia Estatal de Energía ya está invitando a las empresas interesadas en conectarse a los 899.992 
megawatts de energía que distribuirá la red queretana.  Van por Colón. El pasado fin de semana, el 
excandidato a la alcaldía de Colón, Polo Bárcenas, realizó el evento ‘Unidos X Colón  ’en aquella demarcación, 
con la intención de dar apoyos y servicios a la población colonense. Dijo que la actual administración “carece 
de ideas” y es necesario implementar políticas públicas “que sí funcionen” para mejorar la calidad de vida de 
los colonenses. Polo Bárcenas ya dejó ver que quiere competir nuevamente por la alcaldía y cuenta con el 
apoyo, de momento, del senador panista, Alfredo Botello Montes. Anticorrupción. El regidor de Ezequiel 
Montes, Iván Reséndiz, lamentó que la Fiscalía Anticorrupción no tenga avances sobre las denuncias 
interpuestas en contra del Gobierno municipal por varios hechos presuntamente constitutivos de delito, 
como lo fue el cambio de uso de suelo de una zona ecológica que favoreció a un empresario local. El 
integrante del ayuntamiento recordó que la denuncia lleva más de un año y no se tienen avances de las 
autoridades. (AM) 
 
ACENTOS 
El papel de la docencia como generadora de cambio en la sociedad. Durante los 22 años de trayectoria 
dentro del Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro, he tenido la oportunidad de servir con gran 
entusiasmo y amor a mi vocación, para esta noble Institución Educativa; en un primer momento como 
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coordinadora del Área Académica de Preparatoria Abierta durante 15 años, posteriormente como 
responsable de apoyo institucional del Sistema Nacional de Bachillerato y actualmente como coordinadora 
académica de las Jefaturas de Materias de la Dirección Académica del COBAQ. El papel de la docencia como 
generadora de cambio en la sociedad es uno de nuestros principales propósitos del COBAQ, ya que los 
estudiantes son la principal razón de ser de nuestra institución, en donde nuestra labor académica se ve 
reflejada con su formación, por lo que procuramos y cuidamos con esmero cada una de las funciones 
académicas que desempeñamos. (...) (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Rotan a la policía capitalina. Nos cuentan que en los últimos días se dio rotación en toda la ciudad con los 
policías capitalinos. La Secretaría de Seguridad Pública Municipal, que encabeza Juan Luis Ferrusca, se puso 
a mover el rompecabezas de la guardia municipal, a fin de generar mayor confianza de la población, luego de 
los acontecimientos donde Samantha perdió la vida tras ser agredida con una arma blanca en la Plazuela 
Mariano de las Casas, en el Centro Histórico. Las medidas tomadas en la policía municipal, nos dicen, 
permitió dar acompañamiento a una mujer que presentó denuncia el pasado viernes tras una agresión que 
sufrió en Avenida Universidad. El embajador de EU visita hoy Querétaro. Hoy, nos cuentan, estará en 
Querétaro el diplomático de la "texana", nos referimos al embajador de Estados Unidos en México, Ken 
Salazar. El embajador, quien es oriundo de Colorado, nos señala, será recibido por el gobernador Mauricio 
Kuri en la Universidad Aeronáutica de Querétaro para firmar un convenio con el gobierno estatal y lanzar la 
Beca Embajadores Bicentenario. Por la tarde, don Ken sostendrá un diálogo con representantes de la 
industria automotriz para abordar los avances en la implementación de la reforma laboral y el T-MEC. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Viajará gobernador a Colombia. Que el gobernador Mauricio Kuri viajará esta semana a Colombia para 
supervisar el proceso de ensamble, por parte de Mercedes-Benz, de las nuevas unidades del transporte 
público colectivo que circularán en la entidad.  El mandatario explicó ayer que los 400 nuevos autobuses que 
adquirirá el gobierno estatal deben llegar antes de que concluya el año; sin embargo, indicó que a finales de 
este mes llegarán las primeras 25 unidades.  “Esta semana iría yo a Colombia, de ida y vuelta, literal, para 
poder ver cómo va el tema de la unidad”, les dijo a los reporteros de la fuente.  El pasado 17 de julio, el 
gobernador declaró que las 400 nuevas unidades del servicio de transporte público serán propiedad del 
gobierno estatal y serán adquiridas con parte del empréstito de 3 mil 300 millones de pesos; esto, luego de 
reconocer que las pláticas con los concesionarios del transporte han sido muy “intensas”. “Los camiones van 
a ser propiedad del gobierno del estado. No va a haber un cambio de reglas, sino va a haber un cambio en el 
juego. Vamos a platicar en un mes. Ya cada vez tenemos más control sobre el transporte público”, aseveró. 
Nava, 2o. alcalde con mejor desempeño en el país. Que Luis Bernardo Nava es el segundo alcalde de 
ciudades capitales mejor evaluado del país en su desempeño, de acuerdo con el 31o. Ránking de Alcaldes de 
México (agosto 2023) de CE Research, que califica a las 59 ciudades más importantes del territorio nacional.  
Con una aprobación del 73 por ciento, Nava obtuvo la posición número dos a nivel nacional, únicamente por 
debajo del alcalde de Mérida, Renán Barrera Concha; quien encabezó la lista con un 76 por ciento de 
aprobación.  Los números del presidente municipal de Querétaro no son obra de la casualidad ni del destino. 
A cinco años de gobernar la capital queretana, la aprobación que mantiene pasa por un trabajo eficiente en 
aquellas tareas que debe cumplir el municipio sin excusas ni pretextos: recolección de basura, alumbrado 
público, mantenimiento de áreas públicas y atracción de inversiones. Sostendrá Ken Salazar diálogo con 
sector automotriz. Que durante su visita hoy a Querétaro, además de la firma de un convenio entre el 
Gobierno del estado de Querétaro y la Embajada de los Estados Unidos, así como el lanzamiento de Becas 
Embajadores Bicentenario; el diplomático norteamericano Ken Salazar, participará -en el Club de 
Industriales, a las 18:00 horas,- en un diálogo con actores claves de la industria automotriz y del Gobierno de 
Querétaro; con el fin de abordar los avances en la implementación de la reforma laboral y el T-MEC dentro 
del estado.   Asimismo, ahí, la Fundación Panamericana para el Desarrollo (PADF) firmará un memorando de 
Entendimiento con la Red Nacional de Clusters de la Industria Automotriz (REDCAM) para generar sinergias 
y fortalecer al sector en materia de cumplimiento laboral en todos los estados que la conforman. (CQRO) 
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FUEGO AMIGO 
Celebra Kellogg 50 aniversario. Kellogg Company fue punta de lanza para que nuestra entidad sea hoy 
puntera en inversión y tecnología. Así lo manifestó el gobernador Mauricio Kuri González al acudir como 
invitado al aniversario 50 de la firma en Querétaro. Kuri González, apuntó que Kellogg ha sido testigo y al 
mismo tiempo protagonista de la evolución y progreso que se ha visto en el estado durante 5 décadas. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
QUEDAN 3 EN CASA DE LOS FRENTOSOS. Con la salida de ENRIQUE DE LA MADRID de la  “Casa de los 
Famosos” del Frente Amplio por México, quedan tres en la competencia: XÓCHITL GÁLVEZ, BEATRIZ 
PAREDES y SANTIAGO CREEL, que obtuvieron 38.3%, 26 y 20.1 en los resultados de opinión, según el 
Comité Organizador. O sea tres candidatos distintos y solo uno verdadero. O, mejor dicho, UNA. La Señora X. 
Agua de la elección ya está en ebullición. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Gran trabajo del Fiscal... de Hidalgo. Santiago de Querétaro: Sabino. Luis Nava aparece en segundo lugar 
en el ranking nacional de alcaldes. Afectan cortes de energía a varios de los corporativos del Centro Sur. 
Inaugura hoy Diego Prieto, director del INAH, exposición de ex votos. Que el priista Mario Calzada busca 
candidatura pero en Frente Amplio. Mano dura. Quienes pensaron que el encargado del despacho de la 
Fiscalía del Estado de Hidalgo, Santiago Nieto Castillo, había llegado ahí para calentar el asiento, se 
equivocaron. En los meses que lleva en esa dependencia, el sanjuanense ha dado importantes golpes a 
células del huachicol, con ramificaciones en su tierra y, sobre todo, ha metido a la cárcel a destacados 
operadores de la llamada Estafa Siniestra. El último en caer fue Manuel Hernández Brito, alcalde de Tula, 
detenido el lunes, acusado de uso ilícito de atribuciones y facultades agravado. Nieto Castillo informó que la 
Unidad Especial del Despacho de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, responsable de 
coordinar el maxiproceso de la ‘Estafa Siniestra’, a través de la División de Investigación, aprehendió hoy a 
M.H.B., Alcalde de Tula de Allende, investigado por uso ilícito de atribuciones y facultades agravado”, dio a 
conocer el funcionario. Hernández Badillo fue ubicado como parte de la red de funcionarios públicos 
estatales y municipales de Hidalgo que desviaron al menos 520 millones de pesos del erario de Hidalgo en 
2021. En estos hechos se vieron involucrados trece alcaldes, de acuerdo con la Contraloría estatal, así como 
funcionarios en la administración del Gobernador priista Omar Fayad. Santiago Nieto ha detallado que el 
dinero desviado provenía de recursos destinados para la atención de la contingencia de Covid-19 y obra 
pública.  “En un primer espacio, se hace la solicitud de apoyo de recursos extraordinarios que los presidentes 
municipales giraron a la Secretaría de Finanzas de la administración anterior, se realiza proceso en la 
Secretaría y se genera la transferencia al municipio a través de diversas instituciones bancarias, las 
empresas que facturaron las obras o adquisiciones son de tipo fachada”, expuso. En la “Estafa Siniestra” se 
detectaron presuntas “empresas fachadas” vinculadas con secretarías de estado de la administración de 
Fayad e irregularidades en los Órganos Internos de Control. En mayo pasado, la Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo denunció también a Hernández Badillo por no solventar observaciones de la Cuenta 
Pública 2021 por 60 millones de pesos. Reforma publicó que en una gira por Tula en ese mismo mes, Nieto 
aseguró que, además de la denuncia por peculado y desvío de recursos de 2021 que presentó la Auditoría 
hidalguense, el Alcalde de Tula estaba involucrado en cuatro denuncias más relacionadas con el esquema de 
la “Estafa Siniestra”. Son 13 los alcaldes investigados por la presunta malversación de fondos en este 
esquema. Además, Martiniano Vega Orozco, Oficial Mayor de Hidalgo durante la Administración de Omar 
Fayad, se encuentra detenido por estos hechos. Golpe avisa. -OÍDO EN EL 1810- Atención CFE y Caracheo. 
Que los cortes de luz lo mismo afectan, desde hace varios días, al Centro Histórico que a fraccionamientos de 
clase alta y colonias populares, pero también a la zona de corporativos empresariales en el pujante Centro 
Sur, lo cual tiene muy preocupado a los grupos empresariales. Somos nada. -¡PREEEPAREN!- Encuesta. 
CEResearch publicó ayer el Ranking de Alcaldes de México sobre los mejores y peores presidentes 
municipales en su desempeño, basado en el promedio que arrojan las calificaciones de los ciudadanos hacia 
su trabajo en recolección de basura, alumbrado público, mantenimiento de áreas públicas, bacheo y 
atracción de inversiones. El mejor posicionado fue el de Mérida, Renán Barrera con el 76% de aprobación, 
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seguido muy de cerca por el de Querétaro Luis Nava, en segundo sitio y Pablo Lemus, de Guadalajara, en 
tercero. Los tres, de partidos opositores a Morena. Y bueno, los peores calificados, en los lugares 31, 30 y 29, 
los morenistas de Chilpancingo, Norma Otilia Hernández; de Zacatecas, Jorge Miranda, y de Villahermosa, 
Yolanda Osuna. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Imperdible. Interesante la exposición denominada “Historias de 
milagros, ex votos del Bajío” (ofrendas depositadas por lo fieles en iglesias y santuarios para agradecer 
favores, que se inaugurará hoy en el Museo Regional con la presencia del director general del INAH, Diego 
Prieto Hernández, el coordinador nacional de museos Juan Manuel Garibay, las secretarias de cultura del 
Estado y Municipio, Marcela Herbert Pesquera y María Teresa García Besné y la titular del Centro INAH en 
Querétaro, Rosa Estela Reyes García. Se exhibirán ex votos originales de los siglos XVII al XX de Guanajuato, 
Hidalgo y Querétaro. La cita es a las 19 horas en Corregidora sur 3. Doy fe. -¡FUEGO!- Que no va. Dice el ex 
alcalde priísta Mario Calzada Mercado que no ha buscado ni lo han buscado los morenistas para ser su 
abanderado a la presidencia municipal de El Marqués, Que lo publicado en torno a inserción en el partido de 
la 4T, no tiene sustento. Que él esperará los tiempos del Frente Amplio.  Lo cierto es que se le había visto 
muy cerquita de Juan Carlos Espinosa, Jorge Lomelí y la gente del guinda y otros opositores al proyecto de 
Rodrigo Monsalvo, el Tucom, pues. Hay fotos. ¡Porca miseria!. (PA) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Roberto Cabrera lanzará en breve un nuevo programa para fomentar la participación y la concientización 
ciudadana. Nos platican que el alcalde de San Juan del Río, tiene muy claro que, en la tierra de las palomas, lo 
más importante es incluir a la población en el proceso de construcción de un mejor municipio. Roberto Sosa 
tiene todo listo para su informe de actividades que, nos dicen, abrirá la temporada de comparecencias 
ciudadanas de los ejecutivos en el estado. La novedad en el informe del alcalde de Corregidora es que él no 
dará su informe, sino que dará voz a sus secretarios y él, sólo abrirá y cerrará el evento que esta programado 
para durar, reloj en mano, 60 minutos. Veremos. Ulises Gómez de la Rosa anda apuradísimo en la 
organización de la gira que sostendrá mañana la corcholata mayor, por aquello de la edad; lo complicado, 
nos platican, es como hacer que las huestes morenistas no se dividan con la visita, también mañana, de 
Gerardo Fernández Noroña. AMLO y la sucesión de Enrique Grau como rector de la UNAM: "Deseo de 
todo corazón que haya democracia, justicia, honestidad, que haya autonomía, en el sentido estricto de la 
autonomía, sin cacicazgos... los caciques duran hasta que el pueblo quiera. Así las cosas y dichos de un 
egresado de la UNAM. (P)  
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Chatarreros. Les cayó la ley a los chatarreros y estarán vigilados. Ya era hora, el robo de cable de cobre y el 
hierro en general, el aluminio es una actividad semi oculta y si le rascan, además de instalaciones, hasta 
coladeras y rejillas saldrán. (N) 
 
BÚSQUEDA REPRIMIDA 
Las madres buscadoras de hijos desaparecidos que ayer arribaron a Querétaro, para iniciar hoy su actividad 
con una conferencia de prensa a las 10:00 horas en el Jardín Corregidora y posteriormente a las 12:00 una 
misa oficiada por el Obispo Monseñor Fidencio López Plaza en la Santa Iglesia Catedral, son mujeres que 
enfrentan la adversidad en toda su magnitud: el dolor de tener un hijo o hija desaparecido, la necesidad 
económica para solventar sus gastos, la poca o nula atención de las autoridades de los tres órdenes de 
gobierno, en general y casi siempre el grave problema de la actitud de las policías luego qué, en algunos 
estados son los mismos victimarios. La línea es muy delgada en cuanto a los agresores, porque si bien es 
cierto que enfrentan la amenaza permanente del crimen organizado, de los malandros, más grave es aún que 
a veces estos malandros son parte de las mismas policías, porque los mandos están corrompidos. Lo anterior 
se desprende de una larga charla con Yadira González, quien ha sufrido en carne propia estas adversidades y 
quien reconoce el valor y la honorabilidad de algunos elementos policiacos, pero también señala que en su 
experiencia personal y por el conocimiento que le da su actividad como buscadora, son más los malos 
elementos y sus mandos, que los buenos. Las historias de cada una de estas buscadoras tienen el estigma de 
la poca comprensión y ayuda de las autoridades y considera que uno de los factores más graves es que los 
desaparecidos afectan la economía de los estados y municipios, porque merma el turismo y la inversión, por 
ello se busca soterrarlo. No obstante a ello hay una aseveración que consideramos es punto clave para la 
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cooperación, según nos dice: estos grupos de buscadoras, 95% mujeres, no viene a fiscalizar, no les interesa 
saber si las instalaciones que piden visitar están limpias o cuentan con todo lo necesario, porque lo que a 
ellas les interesa, por lo que piden ver archivos y listas de ingreso, en los CERESOS, el Médico Forense, los 
cuerpos de auxilio, los hospitales públicos, los anexos y clínicas públicas de atención para las adicciones, es 
para saber que sus hijos o hermanos, no están aquí, que no estuvieron porque aún de la fosa común debe 
haber un registro o alguna filiación de los no identificados. Eso es el interés de llegar a los estados, a los 
municipios, de visitar comunidades, acudir a los lugares de pernocta de indigentes, a los albergues, para 
tratar de tener algún indicio que les indique que están con vida o no, pero saber. El tema de los 
desaparecidos tiene muchas aristas y pocas ayudas, es una lucha contra las instituciones, contra la 
delincuencia, las policías y los mismos funcionarios, contra la apatía de los hombres y la disposición de las 
mujeres a dejar prácticamente todo por buscar a sus hijos. Las Madres Buscadoras, merecen todo el respeto, 
pero también la exigencia social para que las autoridades les den todas las facilidades en su lucha por 
mantener viva la esperanza. (N) 
 
ENLAMIRA 
Tren México-Querétaro. El proyecto del tren México-Querétaro, visto desde la óptica del sector turístico, es 
una propuesta que consolidará e integrará a todo el centro del país y, por ende, potenciará el desarrollo de 
atractivos turísticos que están en esta región. En esto coinciden los titulares de las Secretarías de Turismo, 
tanto federal como estatal, pues el proyecto generaría gran movilidad a los destinos y ciudades patrimonio 
como Querétaro, Guanajuato, San Miguel de Allende e incluso, conectar con San Luis Potosí. Por ello, en 
nuestra edición de hoy le llevamos a usted un panorama sobre este proyecto del que, según el presidente 
López Obrador, Kansas City Southern se encargará de ver la viabilidad. Quizá este tren pueda ser posible 
hasta la próxima administración federal. Veremos. Manténgase informado a través de nuestro sitio web 
amqueretaro.com, donde le llevamos a usted todo el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la 
lectura. (AM) 
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